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ANOS

Sem eleição, cirurgias deixam de
ser prioridade para os vereadores?

A fila das cirurgias eletivas é um problema histórico que 
acaba virando “bandeira de campanha” de todos os can-
didatos em época de eleição, independente do cargo dispu-
tado: saúde é prioridade. Porém, passado o período eleito-
ral as “prioridades mudam”. Na Câmara de Cascavel, mais 
uma vez, um acordo verbal entre os parlamentares deveria 

produzir uma emenda individual impositiva no valor de R$ 
100 mil destinadas a custear a realização de procedimentos 
oftalmológicos, num valor total de R$ 2,1 milhões. Contudo, 
o prazo para protocolar estas emendas acaba amanhã (12) 
e poucos vereadores cumpriram o acordo, destinando suas 
emendas para “outras prioridades”.  l Política 3

Acontecendo
no Oeste l  

6

EDUCAÇÃO
Votação garante
implantação do

“Parceiro da Escola”
em 95 colégios

l Geral 6

BR-277
Obra alargará

marginais próximas
a área industrial e

Aeroporto de Cascavel
l Geral 2

NO CATAR
Botafogo estreia

hoje contra o 
Pachuca de olho
no Real Madrid

l Esportes 12

ZILMAR BEUX
TIAGO SOARES/DIVULGAÇÃO

Calendário da
Truck reserva
duas etapas 

para Cascavel
l Bandeirada 9

Renato Silva mantém secretários 
de Paranhos e vai completar sua 

equipe até final de dezembro;
Saúde e Finanças sem definição

l Política 4

Governo vai mexer nas regras do
BPC e acelerar emendas para 
acalmar deputados e destravar 

votação do corte de gastos 
l Política 5

Aneel avalia aumento na conta de luz do PR e cinco estados l 7
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falecimentos

Óbitos registrados ontem, até 
às 17h, pela Acesc, em Cascavel

FRANCISCO CLAUDIO MARTIN (64)
JANICE DAGOSTIN (51)
CLARICE DE CRISTO CLARO (54)
MIGUEL DETZ (82)
NARCIZO CORBARI (66)
SEBASTIAO LUIS DA SILVA (76)
MARIA VESPERTINA REIS DA SILVA (61)

Onde serão investidos os valores:
l Homologação e contrato obra de recape da Avenida Assunção – R$ 5.649.000,00
l Obra de pavimentação e alargamento da Rua Rio da Paz – R$ 4.000.000,00
l Autorização para licitação para obras de infraestrutura no Loteamento Wilson Gonçalves  
l Regularização fundiária quadra 28 do loteamento Parque Residencial Santa Cruz
l Regularização fundiária quadra 19 do loteamento Parque 14 de Novembro
l Projeto de lei que altera e acrescenta dispositivos da lei municipal N° 2.179 de 17 de Dezembro de 1990, que cria o 
    fundo municipal de desenvolvimento industrial e dá outras providências.
l Lançamento de licitação pelo Programa Cascavel Compra Legal – R$ 27.644.110,79 (CCL)
l Ordem de serviços para pavimentação asfáltica em TST da estrada rural São Martin, distrito de Sede Alvorada, trecho 
    de 4,060km – R$ 2.099.900,00
l Ordem de serviços para pavimentação da estrada rural Linha Scanagatta – R$ 1.333.200,00
l Ordem de serviços de pavimentação da estrada rural Coluna Prestes – na Linha Nossa Senhora da Salete – R$ 3.289.000
l Anúncio publicação de edital e abertura de licitação para aquisição de veículos da Secretaria de Saúde – R$ 7.337.750,00
l Protocolo de intenção AIF N°02/2024 – Agência de inteligência e fomento
l Autorização de pagamento de licenças-prêmio aos profissionais da educação – R$ 3.500.000,00
l Decreto de criação da escola superior de formação para servidores de educação
l Autorização de licitação aquisição de solução de acessibilidade – R$ 492.839,00
l Entrega de 100 notebooks para professores de pré-escola, ampliação do programa TEC Escola – R$ 229.400,00
l Autorização de compra de insumos e merenda escolar para o início do ano letivo 2025 – R$ 3.500.000,00
l Entrega de ambulâncias para Secretaria de Saúde – R$ 553.700,00
l Autorização publicação de edital para licitação obra de construção USF Lago azul – R$ 4.865.609,67
l Abertura licitação obra UFS Palmeiras/Alto Alegre – R$ 5.655.107,00 
l Autorização publicação de edital para licitação da obra de construção USF XIV de Novembro – R$ 5.751.203,13
l Autorização para andamento da licitação da obra de construção USF Gralha Azul - R$ 5.393.504,12  
l Autorização para licitação do Centro de Eventos da Cidadania do Jardim Mantovani – R$1.100.00,00
l Homologação de licitação para aquisição de brinquedos para implantação da Praça da Ciência e da Inovação – R$ 700.00,00  
l  Homologação de licitação para aquisição de duas usinas fotovoltaicas – R$ 990.000,00 (Fundetec)
l  Entrega de alvará de licença unificada para construção e implantação do Território Industrial de Agroinovação (Fundetec)

Marginais da BR-277 serão alargadas de 
sete para nove metros na área industrial
Cascavel – A melhoria do trá-
fego das marginais das rodo-
vias foi sempre um “gargalo” 
para os municípios – já que 
não se sabe quem acaba sendo 
responsável pelo trecho que 
divide a rodovia da cidade. 
Comerciantes e moradores 
sempre reivindicam melhorias 
em diversos pontos, principal-
mente nos locais aonde o fluxo 
de veículos é intenso e que a 
pavimentação asfáltica não é 
das melhores.

Uma parceria firmada entre 
o Governo do Estado e a Prefei-
tura de Cascavel vai viabilizar 
uma obra de R$ 25,4 milhões 
que deve iniciar já no próximo 
ano. O Estado vai repassar R$ 
18 milhões, via Secretaria de 
Estado das Cidades, e o Muni-
cípio vai entrar com uma con-
trapartida de R$ 7,4 milhões. 
A obra prevê o alargamento 
de sete para nove metros das 
vias marginais da BR-277, na 
área industrial nas proximida-
des do Aeroporto Regional de 
Cascavel.

A obra contempla 1.780 
metros de alargamento entre 
a Rua Guarujá e o Aeroporto 
e outros 4.504 metros entre 
a Avenida Tito Muffato e a 
empresa M.A. Máquinas. Além 
disso, prevê a construção de 
mais de seis quilômetros de 
ciclovias e de calçadas, além 
da instalação de iluminação 
em led em todo o trecho.

 “É um projeto completo, 
para beneficiar o grande 
número de trabalhadores 
que circula pelo trecho, mais 
uma grande parceria entre o 
Governo do Estado e a prefei-
tura, para resolver um gargalo 
na cidade, ajudando no desen-
volvimento de Cascavel, já que 
abrange a região industrial e o 
aeroporto”, afirmou o gover-
nador Carlos Massa Ratinho 
Júnior.

O prefeito de Cascavel, 
Leonaldo Paranhos assinou 
o convênio da parceria nesta 
terça-feira (10) durante a 
escola de governo e disse 
que, com apoio do governo, 
será resolvido um grande 
gargalo na infraestrutura 
urbana de Cascavel, já que 
cerca de 10 mil pessoas se 
deslocam diariamente pelas 
marginais, e a obra vai refletir 
diretamente na qualidade da 

mobilidade e de vida desses 
trabalhadores.

REIVINDICAÇÃO ANTIGA
O secretário municipal de 

Serviços e Obras Públicas, 
Sandro Rocha Rancy disse que 
a obra vai atender a uma rei-
vindicação antiga dos empre-
sários, visto que a região tem 
várias empresas como trans-
portadoras, que geram traba-
lho, empregos e produtos que 
são aqui vendidos para todo 
o Brasil. “As marginais são 
muito importantes porque 
dão acesso imediato às nossas 
empresas”, disse ele.

Rancy lembrou ainda que 
existe ainda demandas de 
outros locais na 277,  369 e da 
467. “Precisamos olhar para as 
marginais, para as indústrias, 
para o comércio que está ali 
junto às marginais e melhorar 
essa infraestrutura para que a 
cidade possa produzir ainda 
mais”, reforçou. A previsão é 
que a licitação seja lançada 
nos próximos meses e que a 
obra inicie no primeiro trimes-
tre do ano que vem.

MAIS INVESTIMENTOS
Durante a  Escola  de 

Governo – Edição Especial, que 
ocorreu nesta terça-feira (10), 
no Teatro Emir Sfair, o prefeito 

Paranhos e Renato Silva, que 
assume o Município a partir 
do ano que vem, anunciaram 
mais R$ 110 milhões de investi-
mentos para diversas áreas da 
cidade. Além disso, durante o 

SECOM

evento foi feita uma prestação 
de contas das ações desenvol-
vidas nas últimas duas gestões 
do prefeito Paranhos.

Entre as obras anuncia-
das estão: recape da Avenida 

Assunção, pavimentação e 
alargamento da Rua Rio da 
Paz, infraestrutura do Lotea-
mento Wilson Gonçalves, regu-
larizações fundiárias importan-
tes, licitação pelo do Compra 
Legal, pavimentação asfáltica 
de estradas rurais nas linhas 
São Martin, Scanagatta e 
Nossa Senhora da Salete, cons-
truções de novas unidades de 
saúde no Lago Azul, Palmeiras/
AltoAlegre, 14 de Novembro e 
Gralha Azul.

“São obras importantes, 
aquisições de serviços e produ-
tos que vão dar continuidade a 
essa velocidade que Cascavel 
tem hoje”, pontuou o prefeito 
Leonaldo Paranhos. Também 
foi anunciado o pagamento de 
licença-prêmio aos profissio-
nais da educação, no valor de 
R$ 3,5 milhões.  

A obra prevê o alargamento das vias marginais, na área industrial nas 
proximidades do Aeroporto Regional de Cascavel
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Ação popular II
A ação assinada pelos 
advogados Jorge Augusto 
Derviche Casagrande, 
Juliana Sanine Ponich Vaz 
Casagrande e Eduardo 
Pereira Gravina Júnior pede 
a suspensão inclusive 
da votação do TCE. Os 
advogados sustentam 
que o acordo milionário 
é potencialmente lesivo 
ao patrimônio público, 
afronta os princípios 
constitucionais da 
moralidade administrativa 
e, adicionalmente, 
fere os postulados da 
economicidade e da 
impessoalidade, além de 
contrariar o entendimento 
do STF. 

Construção 
moradias
Os vereadores de Cascavel 
aprovaram ontem (10), 
em segundo turno de 
discussão, dois projetos 
de lei que autorizam a 
prefeitura a doar quatro 
áreas do município para 
construção de casas 
populares através do 
Programa Minha Casa, 
Minha Vida. Os terrenos 
serão repassados a duas 
entidades habilitadas 
pela Caixa Econômica e 
Ministério das Cidades para 
construção destas moradias 
que vão atender famílias em 
situação de vulnerabilidade.

Repasse FPM
No último mês de mandato 
dos atuais prefeitos, o FPM 
(Fundo de Participação 
dos Municípios) abre 
com repasse de R$ 
7.283.892.729,93, 
transferidos ontem (10). 
O primeiro decêndio reduz 

Ação contra Requião
Uma ação popular protocolada no início desta semana na 

4ª Vara da Fazenda Pública de Curitiba pede a suspensão e 
a anulação do acordo de R$ 12 milhões entre o conselheiro 

Maurício Requião e o Tribunal de Contas do Estado do 
Paraná referente aos salários atrasados dos 13 anos em 
que ele ficou afastado da Corte. O TCE já formou maioria 

para aprovar o pagamento milionário, mas o voto divergente 
apresentado pelo conselheiro substituto Tiago Alvarez 

Pedroso prorrogou a decisão.

Comissões da Alep
O deputado estadual Marcio Pacheco (PP) foi reeleito na 
presidência da Comissão de Finanças e Tributação da 

Alep (Assembleia Legislativa do Paraná), biênio 2025 e 
2026, para o segundo mandato consecutivo. Considerada 
a segunda comissão mais importante da Casa, a CFT tem 

papel fundamental na análise e aprovação de projetos 
que envolvem as finanças públicas do estado. Pacheco 

também segue atuando como membro da CCJ (Comissão 
de Constituição e Justiça) do legislativo estadual.

para R$ 5.827.114.183,94 
com o desconto do Fundeb. 
O montante está 10,89% 
maior, comparado com o 
mesmo período de 2023, 
crescimento que fica 6,74% 
desconsiderando a inflação.

1% de dezembro
Os Municípios irão receber 
também o repasse 
adicional de 1% do Fundo 
de Participação dos 
Municípios de dezembro. 
A transferência prevista 
a ser partilhada entre 
os Entes locais é de 
R$ 8,6 bilhões. O valor 
repassado é calculado a 
partir da arrecadação do 
Imposto sobre Produto 
Industrializado e do Imposto 
de Renda, contabilizado 
entre o início de dezembro 
de 2023 até o final de 
novembro deste ano. 
Quando comparado com 
o mesmo repasse do ano 
passado, o adicional de 
1% deste ano é superior 
em 15,61% ao que foi 
transferido em 2023 (R$ 
7,45 bilhões).

Tarifa Itaipu
A Aneel (Agência Nacional 
de Energia Elétrica) fixou a 
tarifa de energia da usina 
de Itaipu em US$ 17,66/
kW para 1º de janeiro a 31 
de março de 2025. O valor 
é a soma da Cuse (Custo 
Unitário dos Serviços de 
Eletricidade) definida em US$ 
16,71/kW com o custo de 
US$ 0,95/kW da energia 
cedida ao Brasil. A decisão 
mantém o acordo negociado 
com o Paraguai em maio 
do ano passado. As partes 
concordaram em fixar a Cuse 
em US$ 19,28/kW, com a 
criação de um cashback pelo 
lado brasileiro.  

Acordo sobre emendas 
iria priorizar cirurgias, mas 
vereadores não aderem

Cascavel - Com o objetivo de 
reduzir a fila de cirurgias oftal-
mológicas, especialmente de 
catarata, vereadores de Cascavel 
realizaram um acordo informal 
para destinar parte das emendas 
impositivas de 2024 para a rea-
lização de procedimentos oftal-
mológicos. Segundo apurado, o 
objetivo é que cada parlamentar 
direcione no mínimo, R$ 100 mil 
de suas emendas para a realiza-
ção desses procedimentos. Caso 
todos os 21 vereadores destinem 
o valor acordado, o montante 
será de R$ 2,1 milhões para a 
realização dos procedimentos.

Os vereadores têm até às 
17h desta quinta-feira (12) para 
protocolar as indicações das 
emendas impositivas que serão 
executadas em 2025. Após a 
apresentação, as indicações 
ainda são encaminhadas para 
a Prefeitura de Cascavel, que 
deverá adequá-las ao orçamento. 

50% NA SAÚDE
Neste ano, cada vereador 

terá o total de R$ 1.387.904,76 
em emendas impositivas para 
indicar, com execução em 2025. 
Desse montante, 50% devem 
ser obrigatoriamente destina-
dos à área da saúde, ou seja, 
R$ 693.952,38, os outros R$ 
693.952,38 podem ser indicados 
para recursos gerais. 

No entanto, a ideia é que 
desses 50% obrigatoriamente 
indicados para área da saúde, 
pelo menos R$ 100 mil de cada 
parlamentar fosse alocado para 
cirurgias oftalmológicas eletivas. 

A prioridade será dada às cirur-
gias de catarata, condição que, 
se não tratada, pode levar à 
perda total da visão.

Entre os parlamentares que 
já confirmaram a participação 
no acordo está o presidente da 
Comissão de Saúde da Câmara 
de Cascavel, vereador Edson 
Souza (MDB), que confirmou a 
destinação de R$ 400 mil de suas 
emendas para essa finalidade. “A 
ideia é a gente focar numa parte 
do recurso das emendas impo-
sitivas dos vereadores para fazer 
cirurgia oftalmológica, em espe-
cial de catarata, que temos um 
grande número de pessoas pre-
cisando dessa cirurgia e não con-
seguindo fazer”, explicou.

Segundo o vereador, o obje-
tivo é concentrar recursos em 
um segmento para resolver de 
maneira mais eficaz problemas 
pontuais. “A ideia é a gente pegar 
esse dinheiro e focar diretamente 
em um segmento, ajuda a resol-
ver o segmento. Se a gente dis-
persar esse recurso, acaba não 
tendo grande efetividade. Então 
a ideia é a Câmara de Vereadores 
pegar um problema grave que a 
gente tem em Cascavel que é a 
questão das pessoas estarem 
ficando cegas, não terem as suas 
cirurgias sendo feitas, e a gente 
conseguir, com o dinheiro das 
emendas impositivas, resolver 
esse problema”, afirmou.

Além disso, Souza informou 
que o recurso será controlado 
pela Secretaria de Saúde de 
Cascavel. Ele não informou 
quantas pessoas poderiam ser 

atendidas caso todos os verea-
dores realizassem a indicação 
de R$ 100 mil. 

5 MIL NA FILA
Segundo a assessoria do par-

lamentar, a Secretaria de Saúde 
de Cascavel informou que exis-
tem cerca de 5 mil pessoas que 
estão atualmente na fila de 
espera por consultas ou cirur-
gias oftalmológicas no muni-
cípio, porém, a Secretaria de 
Comunicação de Cascavel não 
confirmou a informação.

De acordo com o apurado, os 
vereadores que ainda não con-
firmaram formalmente a desti-
nação de suas emendas para o 
acordo eram Serginho Ribeiro, 
Pedro Sampaio, Alécio Espí-
nola, Mazutti, Josias de Souza, 
Professora Liliam e Beth Leal, 
até o fechamento desta maté-
ria. O vereador Pedro Sampaio 
informou à reportagem que não 
deverá participar do acordo, 
uma vez que já havia feito com-
promisso com os valores de 
suas emendas impositivas.

EXPERIÊNCIA ANTERIOR
Essa não é a primeira vez 

que os vereadores de Cascavel 
se mobilizam em prol de cirur-
gias eletivas. Em 2022, durante 
o primeiro ano do orçamento 
impositivo, parte dos recursos foi 
direcionada para um mutirão de 
cirurgias gerais.

Naquela oportunidade, os 
vereadores decidiram destinar 
R$ 2,1 milhões para a realização 
de cirurgias eletivas gerais. 

Traiano antecipa eleição da CCJ 
e comandará comissão em 2025 

Curitiba - Em uma movimen-
tação política que antecipa 
mudanças no comando da prin-
cipal Comissão da Alep (Assem-
bleia Legislativa do Paraná), o 
deputado Ademar Traiano (PSD) 
foi eleito, na tarde de ontem 
(10), presidente da Comissão 
de Constituição e Justiça para 
o biênio 2025-2026. A votação 
ocorreu entre os membros da 
comissão, garantindo a Traiano 
a liderança do colegiado mais 
importante da Casa.

O parlamentar, que atual-
mente ocupa a presidência da 
Alep, recebeu oito votos, supe-
rando os concorrentes Renato 

Freitas (PT), que obteve dois 
votos; Luiz Fernando Guerra 
(União) e Márcio Pacheco (PP), 
que registraram um voto cada. 
O deputado Cobra Repórter 
(PSD) foi eleito vice-presidente 
da comissão.

A CCJ é responsável por ana-
lisar a constitucionalidade e a 
legalidade de projetos em trami-
tação na Alep, sendo considerada 
estratégica para o andamento 
das propostas. Traiano assumirá 
o cargo em fevereiro de 2025, 
após deixar a presidência da Alep, 
que será ocupada pelo deputado 
Alexandre Curi (PSD) no início de 
fevereiro do próximo ano.

A
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Cascavel – A última “Escola 
de Governo” da Prefeitura de 
Cascavel, sob o comando do 
prefeito Leonaldo Paranhos, 
espaço criado ainda em 2016, 
no seu primeiro mandato, 
serviu como palco para que o 
prefeito eleito, Renato Silva, 
ao lado seu vice, Henrique 
Mecabô, anunciassem mais 
alguns nomes da sua futura 
equipe de secretários. Apesar 
de ter estabelecido para o dia 
10 de dezembro a data oficial 
para fazer os anúncios, Renato 
antecipou alguns nomes e, 
ontem, deixou pastas ainda 
sem comando.

Com Marcia Baldini (Educa-
ção), Severino Folador (Casa 
Civil), Beth Leal (Comunica-
ção) e Coronel Lee (Segurança 
Pública) confirmados anteci-
padamente, Renato anunciou 
novos secretários, mas ainda 
não completou sua equipe. 
Pastas estratégicas como 
Finanças e Saúde, ainda espe-
ram as indicações. 

Em discurso rápido antes de 
passar a palavra para a futura 
“porta voz” do seu governo, 
Renato Silva disse que “a 
casa está em ordem” e é “só 
ter responsabilidade e com-
prometimento, que não me 
faltam para continuar avan-
çando e melhorando”. Silva 
destacou a juventude do seu 
vice, Mecabô, para incentivar 
jovens a se envolverem com 

Vanilce da Silva 
Seplag (Secretaria de 

Planejamento e Gestão)

Édson Zorek
PGM (Procuradoria 
Geral do Município)

Alcineu Gruber
IPMC (Instituto de 

Previdência Municipal 
de Cascavel)

Alcione Tadeu Gomes
Fundetec (Fundação 

para o Desenvolvimento 
Científico e Tecnológico)

Tales Riedi
IPC (Instituto de Pesquisa 
e Planejamento Urbano)

Ricardo Bulgarelli
Secretaria de Cultura

Ailton Lima
Secretaria de Meio 

Ambiente

Sandro Rocha Rancy
Sesop (Secretaria de 

Serviços e Obras Públicas)

Renato Segalla
Seagri (Secretaria 

Municipal de Agricultura)

José Roberto Guilherme 
Acesc (Autarquia de 

Administração de 
Cemitérios e Serviços 

Funerários)

Laura Rossi Leite
Transitar (Autarquia 

Municipal de Mobilidade, 
Trânsito e Cidadania)

 SECRETÁRIOS 
CONFIRMADOS 

“Reinado da hipocrisia”
Para Renato Silva, é preciso quebrar paradigmas e “combater o rei-

nado da hipocrisia”. “A sociedade, de uma forma geral, quer bons polí-
ticos e merece porque paga: ninguém trabalha de graça. Mas a maioria 
não tem tempo, não quer se envolver; quer comprar mais uma fazenda, 
mais um caminhão, mais um mercado [...] depois reclama”.

Ainda com vagas abertas
Renato Silva ‘segura’ time 
de Paranhos para 2025

 SECOM 

a política, numa proposta de 
inovação. “Política é o ponto 
mais alto da caridade porque 
visa o bem comum; se algumas 
pessoas não fazem é problema 
delas e que prestem contas às 
suas consciências, se tiverem”.

BONS RESULTADOS
Entre os nomes anunciados 

ontem, não há nenhuma novi-
dade, com todos os indicados 
já integrando o atual governo 
de Paranhos/Renato Silva. A 
escolha de Renato de manter 
nomes do atual primeiro esca-
lão de Paranhos “reflete o com-
promisso com a continuidade 
dos trabalhos bem-sucedidos”, 
garantindo “estabilidade dos 
serviços durante a transição 
de governo”, num indicativo de 
que mudanças deverão acon-
tecer após a consolidação do 
novo governo.

A lista foi divulgada pela 
vereadora Beth Leal, futura 
secretária de Comunicação 
Social, e trouxe como única 
“novidade” a escolha da ser-
vidora municipal Laura Rossi 
Leite, atual chefe da Casa Civil, 
que vai comandar a Transitar 
(Autarquia Municipal de Mobi-
lidade, Trânsito e Cidadania).

Os demais secretários 
anunciados apenas tiveram a 
confirmação dos atuais titula-
res. De acordo com Beth Leal, o 
restante da equipe será confir-
mado até o final de dezembro.

Renato Silva e Henrique Mecabô com secretários já confirmados para 2025

PIB
O PIB do Paraná cresceu 
8,9% entre 2019 e 2023 
– dados do Ipardes/IBGE 
– superior ao crescimento 
brasileiro de 7,8% no 
período. Em 2023, após 
a pandemia da covid, a 
economia paranaense 
cresceu 5,8%. Em 2019, 
o PIB do estado somou 
R$ 466,3 bilhões e em 
2023 fechou em R$ 665,6 
bilhões na projeção do 
Ipardes. Mesmo com a 
pandemia e a estiagem 
nos últimos anos, o Paraná 
consolidou-se como a 
quarta maior economia 
do Brasil, com PIB de R$ 
614,61 bilhões em 2022 
(último dado divulgado 
pelo IBGE), crescendo 
1,5% naquele ano e 
ultrapassando o Rio Grande 
do Sul.

PIB II
Com esses resultados, 
o PIB do Paraná deverá 
chegar a R$ 713 bilhões 
ao fim de 2024. Será o 
maior valor da história e 
que tem crescido todos os 
anos. O número leva em 
conta a taxa real de 2,4% 
calculada pelo Ipardes para 
elaboração do orçamento 
de 2025 e a projeção da 
inflação para este ano, 
estimada em 4,59%.

CONET & 
Intersindical
A NTC & Logística realizará 
a primeira edição do CONET 
& Intersindical de 2025 nos 
dias 6 e 7 de fevereiro, no 
Bourbon Thermas Eco Resort 
Cataratas do Iguaçu, em 
Foz do Iguaçu. O evento é 
organizado em parceria com 
a Fetranspar, com o apoio 
dos sindicatos filiados à 
entidade. Para participar do 
evento é preciso se inscrever 
no site do evento: https://
www.portalntc.org.br/
eventos/conetintersindical

PcD
O deputado estadual Alexandre Curi (PSD) comemorou nas 

redes sociais a aprovação do projeto que reconhece os 
portadores de fibromialgia como Pessoas com Deficiência 
(PcD). A medida assegura a essas pessoas os mesmos 
direitos e garantias previstos em lei para pessoas com 

deficiência. “Tive a honra de contribuir com essa iniciativa, 
que une o PL 520/2021, dos deputados Gilson de 

Souza, Anibelli Neto e Márcia Huçulak, e o PL 675/2023 
de minha autoria e do deputado Do Carmo. Agora, 

aguardamos a sanção do Ratinho Junior para beneficiar 
milhares de paranaenses”, publicou.

Secretariado
O prefeito eleito de Campo 
Mourão, deputado Douglas 
Fabrício (Cidadania) se 
despediu dos trabalhos 
na Assembleia Legislativa. 
O prefeito adiantou que 
vai esperar ser diplomado 
na sexta-feira, 13, para 
começar a anunciar os 
nomes do secretariado.

Posto de 
Atendimento
A Defensoria Pública 
do Paraná inaugurou o 
posto de atendimento em 
Matinhos. A cidade que já 
é atendida em Paranaguá 
e de forma online, contará 
com o serviço presencial 
a partir de 2025. O 
posto fica na Secretaria 
de Assistência Social. A 
defensoria atende as áreas 
de família e sucessões, 
infância e juventude, 
cível e fazenda pública, 
registros públicos, criminal, 
execução penal e violência 
doméstica. A assistência 
jurídica é gratuita, e voltada 
à população com renda 
familiar de até três salários 
mínimos. Em média, a 
Defensoria Pública faz 1,2 
mil atendimentos por mês 
no litoral.

Melhorias em 
Cascavel
O governador Ratinho Júnior 
(PSD) e o prefeito Leonaldo 
Paranhos (Podemos) 
assinaram convênio de 
R$ 25,4 milhões para 
melhorias de vias em 
Cascavel. A Secretaria 
das Cidades repassa R$ 
18 milhões e a prefeitura 
fará contrapartida de R$ 
7,4 milhões. A obra prevê 
o alargamento de sete 
metros para nove metros 
das vias marginais da 
BR-277, na área industrial 
da cidade, próximo também 
ao Aeroporto Municipal de 
Cascavel. 
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Alô, BNDES!
Acredite, leitor, a que nível 
chegou o Brasil. Uma 
empresa ligada à facção 
PCC pediu empréstimo ao 
BNDES para construir uma 
megaestrutura no setor 
de logística em São Paulo. 
A turma do compliance 
e do garimpo policial do 
bancão, se tiver atenção 
aos nomes, vai encontrar 
ampla ficha criminal dos 
requerentes. 

Covid nas aldeias
Mesmo com o avanço da 
vacinação contra a Covid-19 
no país, as comunidades 
indígenas ainda enfrentam 
dificuldades com o vírus. 
Até outubro deste ano, 
mais de 1.300 indígenas 
foram infectados. Quatro 
óbitos foram confirmados, 
segundo o Ministério da 
Saúde.  Foram investidos 
mais de R$ 55 milhões 
em insumos de saúde em 
2024 em prol da saúde 
indígena.

Índio Hermano?
O deputado Evair Vieira 
de Melo (PP-ES) pediu 
à ministra dos Povos 
Indígenas, Sônia Guajajara, 
que explique a atuação da 
FUNAI na concessão de 
certidões de nascimento 
ou registro administrativo 
de índios não nascidos 
no Brasil. Segundo ele, a 
FUNAI está concedendo os 
registros para indígenas 
paraguaios. A prefeitura 
de Guaíra (PR), em petição 
no STF, destacou que não 
é novidade a entrada em 
massa na fronteira.

Câmara x al-Assad
A queda do ditador Bashar al-Assad, na Síria, abre 

caminho para a Câmara dos Deputados corrigir uma 
anomalia da gestão de Lula da Silva: cassar o Grande 
Colar da Ordem Nacional do Cruzeiro do Sul, concedida 
ao ditador em 2010. Proposta neste sentido tramita na 

Comissão de Relações Exteriores e Defesa Nacional 
(CREDN) desde 2018 por iniciativa do deputado Sóstenes 
Cavalcanti (PL-RJ). O atual presidente da CREDN, Lucas 
Redecker (PSDB-RS), deve pautar a proposta para a esta 
quarta-feira (11). Nos anos anteriores, o PT bloqueou as 
tentativas de se cassar a comenda. Agora, com a queda 
de al-Assad e a revelação de sua ostentação luxuosa, 
é mais difícil para a esquerda sustentar a narrativa. O 

relator é o deputado Rodrigo Valadares (UNIÃO-SE).

Efeito Camilo
O Ministério da Educação, 
sob comando do cearense 
Camilo Santana (PT), 
tem alegado que, devido 
à falta de pessoal para 
realizar a análise dos 
processos, verbas via 
emendas parlamentares 
para universidades estão 
suspensas para este ano – 
mesmo as mais antigas, na 
fila de meses ou mais de 
ano. Mas quem acompanha o 
caso crava que os repasses 
para as federais e estaduais 
do Nordeste estão em dia. 

Imbróglio
O presidente da Alerj, 
Rodrigo Bacellar (União), 
publicou artigo no “O Dia” 
no qual critica argumentos 
do então deputado federal 
licenciado Daniel Soranz 
(PSD), pupilo do prefeito 
Paes (PSD). Soranz 
apresentou emenda 
ao projeto que institui 
o Programa de Pleno 
Pagamento de Dívidas dos 
Estados, mas segundo 
Bacellar, “Fica no ar a 
sensação de que sua 
intenção é tentar dificultar 
a aprovação” na máxima do 
quanto pior, melhor.

Lavagem do Bonfim
A tradicional Lavagem da 
Escadaria da Igreja Nosso 
Senhor do Bonfim, de 
Salvador– uma das mais 
conhecidas e celebradas 
do mundo – acontece dia 
16 de janeiro. Antes, a 
partir do dia 9, já haverá 
as novenas, com uma 
procissão no mar dia 12 e 
missa solene dia 19.  

Brasília - O governo federal 
pode ajustar as propostas 
de mudança nas regras do 
BPC (Benefício de Prestação 
Continuada) para viabilizar a 
votação do pacote de corte de 
gastos, disse nesta terça-feira 
(10) o “número 2” do Ministério 
da Fazenda, o secretário-exe-
cutivo Dario Durigan (foto). 
Segundo ele, os ajustes serão 
pequenos e não deverão ter 
impacto na economia de recur-
sos esperada. 

“O BPC tem uma preocupa-
ção da bancada do PT, que a 
gente entendeu e vai interna-
lizar. A depender de como for, 
talvez seja possível fazer um 
ajuste ou outro menor para 
que a gente destrave a vota-
ção”, disse o secretário, após 
participar de encontro com 
parlamentares da FPE (Frente 
Parlamentar do Empreendedo-
rismo), ontem.

Na segunda-feira (9), Duri-
gan reuniu-se com a bancada 
do PT na Câmara dos Depu-
tados, onde ouviu as preocu-
pações do partido com o pro-
jeto que endurece as regras 
de acesso ao BPC. No fim de 
semana, o PT divulgou um 
texto em que elogia a taxação 
de super-ricos, mas coborou 
debate dentro do governo em 
relação às mudanças no BPC. 
“[Serão] ajustes menores, que 
podem preservar, do ponto de 
vista conceitual e da lógica do 
BPC, sem que a gente tenha 
perda de impacto fiscal. Se, de 
fato, tiver um medo de perda 
de direitos [de beneficiários], 
a gente pode rever. Não tem 
problema”, declarou.

O secretário-executivo da 
Fazenda não adiantou os pon-
tos que podem ser revistos, 
mas admitiu que parlamen-
tares PT e de outros partidos 
“ficaram incomodados” com 
o endurecimento do conceito 
da família que coabita, com 
filhos que moram fora, que 
podem gerar perda de direi-
tos. “Eles reconhecem que 
tem espaço para fraude, mas 
ao mesmo tempo [a proposta] 
pode impactar pessoas que de 
fato teriam direito”, disse.

No pacote de corte de 
gastos anunciado no fim de 

Lula passa bem após cirurgia
Antes da cirurgia na cabeça, o presidente Lula reuniu-se com os 

presidentes da Câmara dos Deputados, Arthur Lira, e do Senado, Rodrigo 
Pacheco, para tratar da liberação de emendas parlamentares após a 
decisão de Flávio Dino. O governo pretende liberar R$ 4,1 bilhões em 
emendas de comissão e R$ 2,3 bilhões em emendas de bancada para 
permitir a votação do pacote de corte de gastos ainda este ano.

O procedimento de trepanação realizado na noite de segunda-feira 
(9), no Hospital Sírio-Libanês, foi devido a uma hemorragia cerebral pelo 
acidente doméstico em outubro deste ano. Considerado procedimento 
cirúrgico comum, a trepanação em Lula foi feita por meio de perfuração 
do crânio, com dois pequenos orifícios com broca cirúrgica com diâ-
metro de aproximadamente 0,5 centímetro, onde o cabelo foi raspado. 

A expectativa da equipe médica - liderada por Roberto Kalil - é de 
que Lula retome as atividades na semana que vem. Por precaução, ele 
ficará internado na Unidade de Terapia Intensiva do Hospital Sírio-Liba-
nês, em São Paulo, por 48 horas. Kalil informou que o paciente reagiu 
bem ao procedimento e está se alimentando e se comunicando bem.

Governo vai ajustar as 
regras do BPC para que
votação seja destravada

novembro, o governo quer 
aumentar os critérios para 
calcular a renda das famílias 
e proibir a retirada de rendas 
não previstas em lei. A medida, 
na prática, pode retirar o 
acesso de pessoas ao benefí-
cio por ultrapassar a renda de 
um quarto do salário mínimo.

EMENDAS
Mais uma vez, Durigan fez 

um apelo para que o Congresso 
vote o pacote ainda este ano. 
O principal entrave até agora 
é a liberação de emendas par-
lamentares após o ministro 
do STF (Supremo Tribunal 
Federal), Flávio Dino, rejeitar 
pedido da Advocacia-Geral da 
União para reconsiderar parte 
da decisão que endureceu a 
liberação de emendas.

Segundo o secretário, o 
governo iria editar, ainda 

ontem, uma portaria para via-
bilizar o pagamento de emen-
das. Também na terça-feira, 
a AGU publicou parecer com 
força executória para orientar 
a liberação de emendas até 
o fim do ano. “Eu espero que 
sim. A forma como a gente tem 
tratado é sempre com muita 
transparência. Vamos fazer um 
acordo, tem um acordo com o 
Congresso para tratar as emen-
das”, declarou Durigan. “Nós 
estamos só com uma ques-
tão de timing. O timing está 
apertado. Estamos correndo 
com definições no mesmo dia 
porque a decisão foi de ontem 
[segunda-feira].”

IMPOSTO DE RENDA
Apesar do atraso na apro-

vação do pacote, Durigan rei-
terou que o governo pretende 
enviar ainda este ano o projeto 
de lei que amplia a isenção do 
imposto de renda para quem 
ganha até R$ 5 mil, acompa-
nhado da criação de uma alí-
quota para quem recebe mais 
de R$ 50 mil por mês.

O secretário também disse 
que o projeto de lei que altera 
as regras para a previdência 
dos militares será enviado 
ainda esta semana ao Con-
gresso Nacional. Embora 
tenham sido anunciadas com 
o pacote de corte de gastos no 
fim de novembro, as propos-
tas até agora estão paradas na 
Casa Civil e não foram envia-
das ao Congresso.

  ABR
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Acontecendo 
no Oeste

Parceiro da escola: 44,4 mil 
votos aprovam implantação

em 53% dos colégios estaduais
Cascavel – A Seed (Secreta-
ria de Estado da Educação) 
do Paraná divulgou nesta 
terça-feira (10) que o Paraná 
poderá ter 95 colégios den-
tro do Programa Parceiro da 
Escola, a partir do próximo 
ano. Nos dias 6, 7 e 9 deste mês 
a comunidade escolar pode se 
manifestar por meio de uma 
consulta pública para dizer se 
aceitava ou não a implantação 
do modelo, a qual totalizou 
44,4 mil votos ao todo. 

O número representa 53% 
dos colégios aptos a participar 
do programa, de acordo com a 
lei estadual, que ficam em 41 
cidades, um total de 93 colé-
gios que somados com as duas 
escolas onde já funciona o pro-
jeto piloto, em Curitiba e São 
José dos Pinhais, totalizam 95 
instituições.  No entanto, ainda 
não foi repassado o resultado 
da votação de cada uma das 
instituições o que deve ser 
feito nos próximos dias.   

Conforme a Seed, o quórum 
de 50% dos votos mais um foi 
atingido em 94 escolas e nas 

Consulta em Cascavel
Colégio Jardim Interlagos, Colégio Eleodoro Ébano Pereira, Colégio Mari-
lis Faria Pirotelli, Colégio Olinda Trufa de Carvalho, Colégio Ieda Baggio 
Mayer e Colégio Padre Carmelo Perrone. 

demais 83 caberá à Secreta-
ria de Estado da Educação, 
decidir pela inclusão delas no 
programa a partir dos critérios 
estabelecidos para a formação 
dos lotes com as empresas. O 
processo mobilizou a comuni-
dade escolar ao longo dos últi-
mos dias e contou com a parti-
cipação de pais, responsáveis, 
estudantes e servidores.

IMPLANTAÇÃO
A consulta era um passo 

fundamental do processo de 
implantação do programa que 
tem como objetivo modernizar 
a gestão administrativa e de 
infraestrutura das escolas esta-
duais, permitindo que gesto-
res e professores foquem inte-
gralmente no ensino. Com o 
resultado oficial, as empresas 
parceiras listadas no creden-
ciamento serão convocadas 

a definição da quantidade 
das escolas dentro dos lotes 
propostas, conforme os cri-
térios estabelecidos no edital 
de licitação e as diretrizes do 
programa. 

A formalização dos con-
tratos observará as disposi-
ções legais aplicáveis, assegu-
rando a conformidade com os 
requisitos de transparência e 
eficiência administrativa, com 
previsão de início das opera-
ções nas unidades contempla-
das a partir do início do ano 
letivo de 2025.

Os colégios que aprovaram 
o modelo ficam em diversas 
cidades. A consulta à comuni-
dade escolar ocorreu mesmo 
com a suspensão do programa 
por meio do TCE (Tribunal de 
Contas do Estado), no dia 15 de 
novembro. Desde então a Seed 
está recorrendo da decisão. 

EJA: Educação para jovens e adultos 
está com matrículas abertas em Cascavel
Cascavel – Quer voltar a estu-
dar ou até mesmo iniciar sua 
vida acadêmica? As matrículas 
para jovens a partir de 15 anos 
e adultos que nunca estuda-
ram ou não puderam concluir 
a Fase I do Ensino Fundamen-
tal (1º ao 5º ano) estão aber-
tas para o ano letivo de 2025, 
com diversas opções de esco-
las que atendem a modalidade 
EJA (Educação para Jovens e 
Adultos) na Rede Municipal de 
Cascavel. Ao todo, sete escolas 
municipais contam com aulas 
noturnas e o Centro Paulo 
Freire, que atende pela manhã, 
tarde e noite.  

Os interessados podem 
procurar qualquer uma das 
unidades que oferecem a EJA 
e realizar a matrícula. É impor-
tante levar todos os documen-
tos pessoais, como certidão 
de nascimento ou casamento, 
CPF e RG, comprovante de 
endereço, histórico escolar – 
para aqueles que frequenta-
ram escola – e declaração de 
vacinação em dia. Para mais 

informações, o contato é pelos 
telefones 4001-2839 (Semed) 
e 3902-1240 (Centro Paulo 
Freire). 

As matrículas seguem 
abertas até o dia 5 de março 
e devem ser realizadas nas 
seguintes unidades, conforme 
o funcionamento de cada uni-
dade: Escolas Municipais Aní-
bal Lopes da Silva, Francisco 
Vaz de Lima, Maria Tereza 
Abreu de Figueiredo, Neiva 
Ewald, Profª Maria Aparecida 
Fagnani Soares, Profª Maria 
dos Prazeres Neres da Silva, 

Zumbi dos Palmares e Centro 
de Educação para Jovens e 
Adultos Paulo Freire. Com exce-
ção do Centro Paulo Freire, que 
tem aulas nos três turnos, as 
demais unidades terão aulas 
somente no período noturno.  

No entanto, vale lembrar 
que as instituições de ensino 
ficam abertas esta sexta-feira, 
dia 13 de dezembro, e só rea-
brem no dia 03 de fevereiro 
para o atendimento adminis-
trativo. Então, programe-se 
para não perder a oportuni-
dade de voltar a estudar. 

S
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Itaipulândia
A Defesa Civil municipal 
de Itaipulândia esteve 
representada no “Seminário 
de boas práticas em 
educação para prevenção de 
desastres,” representada 
por Marciano Schirrmann e 
Selismar Batista da Cunha. 
O evento ocorreu no plenário 
da Assembleia Legislativa 
em Curitiba, que ainda 
contou com uma Sessão 
Solene em homenagem aos 
agentes da Defesa Civil do 
Paraná.

Assis Chateaubriand
O município de Assis 
Chateaubriand foi agraciado 
com o prestigioso Selo 
Clima Paraná 2024, 
uma distinção que 
reconhece iniciativas 
de sustentabilidade e 
gestão ambiental. A 
premiação, em sua 10ª 
edição, foi organizada 
pela Secretaria de Estado 
do Desenvolvimento 
Sustentável e do Turismo 
(Sedest) e contou com 
a participação de 168 
empresas privadas, quatro 
órgãos públicos e 12 
municípios. A cerimônia 
de entrega ocorreu na 
última semana, em 
Curitiba. Nesta edição, 
Assis Chateaubriand 
destacou-se na nova 
categoria “Cidades”, criada 
para reconhecer municípios 
que implementam ações 
sustentáveis. 

Palotina
Na sessão ordinária do 
último dia 2, na Câmara 
de Vereadores de Palotina 
quatro projetos visando 
a abertura de crédito 
adicional foram aprovados 
em turno único. Os valores 
são na ordem de R$ 
237.837,68 referentes 
a saldo remanescente 
de exercícios anteriores 
da Educação, que serão 
aplicados para aquisição 
de equipamentos e aditivo 

Natal na Itaipu
O espetáculo “Uma Noite Antes do Natal”, da Companhia 

Despertar, marca a abertura oficial do Natal da Itaipu 
2024, nesta quarta-feira (11), no Gramadão da Vila A, 

em Foz do Iguaçu. O início das festas natalinas seria no 
sábado (7), mas precisou ser adiado devido às fortes 

chuvas do fim de semana. Na quinta-feira (12), começam 
as atividades na Vila Encantada, também no Gramadão. 

na construção do Centro 
Municipal de Educação 
Infantil no Lago Municipal 
e R$ 17.800,00 referente 
a remanejamento de 
dotações na Educação para 
pagamento de despesas 
com pessoal.

Lindeiros
O Conselho de 
Desenvolvimento dos 
Municípios Lindeiros ao 
Lago de Itaipu realizou, 
no último dia 4, sua 
Assembleia Geral Ordinária. 
Prefeitos, vereadores, 
representantes de 
associações comerciais, 
prefeitos e vice-prefeitos 
eleitos para a gestão 
2025-2028 participaram do 
encontro, no qual o turismo 
náutico foi o principal tema 
debatido.
Com potencial para se 
tornar um dos principais 
atrativos da região, o 
turismo náutico no lago 
de Itaipu segue como 
uma prioridade no setor 
turístico para os municípios 
lindeiros, fortalecendo o 
desenvolvimento integrado e 
sustentável.

Quatro Pontes
Tendo como pauta o 
calendário de eventos 
oficiais para 2025, reunião 
será promovida pela 
Prefeitura de Quatro Pontes, 
por intermédio da Secretaria 
de Cultura e Esportes, na 
próxima segunda – feira 
(16), às 19h, na Casa 
da Cultura. O Secretário 
de Cultura e Esportes, 
Gustavo Heep, informa 
que o público-alvo inclui 
todas as associações, 
entidades e clubes do 
município. “Convidamos 
os representantes a 
participarem deste encontro, 
onde discutiremos possíveis 
datas de eventos para a 
elaboração do calendário 
municipal, um importante 
instrumento de organização 
para a cidade”, destacou.  
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Brasília – A plataforma Uber 
defendeu nesta terça-feira (10) 
no Supremo Tribunal Federal 
(STF) que o modelo de traba-
lho dos motoristas do aplica-
tivo é incompatível com o vín-
culo de emprego previsto pela 
Consolidação das Leis do Tra-
balho (CLT).

A empresa se manifes-
tou durante o último dia da 
audiência pública convocada 
para debater a controvérsia 
sobre o vínculo de emprego 
entre motoristas de aplicativos 
e as plataformas digitais.

A diretora jurídica, Caro-
line Arioli, explicou que a Uber 
é uma empresa de tecnologia 
que impacta a vida dos moto-
ristas, que usam a plataforma 
para gerar renda.

Segundo a representante 
da plataforma, 5 milhões de 
brasileiros receberam cerca 
de R$ 140 bilhões de renda ao 
longo de dez anos, período no 
qual a plataforma está no país.

 “O que une esses perfis tão 
variados? A liberdade de esco-
lher onde e quando se ativar 
na plataforma. Uma liberdade 
que é incompatível com as 
obrigações de um vínculo de 
emprego, como previsto hoje 
na CLT”, afirmou.

DEBATE
O debate foi convocado 

pelo ministro Edson Fachin, 
relator do processo que trata 
da questão no Supremo. Com 
a audiência, o ministro pre-
tende colher informações das 
plataformas e entidades que 
representam os trabalhadores 
para balizar seu voto sobre a 
chamada uberização das rela-
ções de trabalho. Devido ao 
recesso de fim de ano no STF, 
o caso deve ser julgado pela 
Corte somente em 2025.

Na sessão de segunda-
-feira (9), representantes dos 
sindicatos de motoristas por 
aplicativo afirmaram que as 

plataformas se isentam de 
qualquer responsabilidade 
trabalhista. Para os sindica-
tos, a relação entre as platafor-
mas e os motoristas é de con-
trato de trabalho por tempo 
indeterminado.

VÍNCULO
O principal processo que 

trata do assunto foi protoco-
lado pela plataforma Uber. A 
empresa considera inconsti-
tucionais as decisões do Tribu-
nal Superior do Trabalho (TST) 
que reconheceram a relação de 
emprego da plataforma com 
um motorista do aplicativo.  
A decisão da Corte terá a cha-
mada repercussão geral, meca-
nismo que obriga todo o Judi-
ciário a seguir o entendimento 
do STF após o julgamento de 
uma causa.

 Cerca de 10 mil ações tra-
mitam em todo o país e aguar-
dam a decisão definitiva do 
Supremo.  

Brasília – A Aneel (Agência 
Nacional de Energia Elétrica) 
decidiu nesta terça-feira (10) 
abrir uma consulta pública 
para analisar pedidos de rea-
juste tarifário extraordinário 
de seis distribuidoras de ener-
gia. No total, as empresas plei-
teiam um reequilíbrio finan-
ceiro de R$ 251 milhões por 
perdas operacionais durante 
a pandemia de covid-19.

Segundo o site Poder 360, 
a agência estava debruçada 
sobre os pedidos das distribui-
doras e a tendência era de que 

os pleitos fossem negados pela 
diretoria. Na época, a votação 
foi interrompida por um pedido 
de vista. Ao retornar à análise 
ontem, a opção foi abrir uma 
consulta pública. As distribui-
doras apresentaram valores de 
desequilíbrio que não teriam 
sido cobertos pela Conta Covid 
– empréstimo contratado junto 
ao mercado financeiro para 
socorrer as empresas de ener-
gia no período da pandemia. 

RECEITAS
Os pedidos foram feitos 

com base em uma decisão da 
Aneel de março de 2022 que 
fixou um percentual de recei-
tas irrecuperáveis referen-
tes ao faturamento de 2020 
para o cálculo de equilíbrio 
econômico e análise de pos-
sível perda de faturamento 
em função do aumento da 
inadimplência. Em seu voto, 
o diretor-geral Sandoval Fei-
tosa disse que a abertura de 
uma consulta pública era o 
caminho mais adequado, 
pois é necessário esmiuçar o 
pleiteado pelas empresas e o 

Aneel vai avaliar aumento de R$ 251 mi na 
conta de luz do Paraná e mais cinco estados

Solicitações
Os pedidos de reequilíbrio financeiro analisados 

foram feitos pelas seguintes distribuidoras: 
Light (Rio de Janeiro) – alegou necessidade de reequilíbrio de R$ 49 milhões; 
Neoenergia Coelba (Bahia) – R$ 122 milhões; 
Neoenergia PE (Pernambuco) – R$ 23 milhões; 
Neoenergia Cosern (Rio Grande do Norte) – R$ 16 milhões; 
Neoenergia Brasília (Distrito Federal) – R$ 11 milhões; 
Copel (Paraná) – R$ 32 milhões.   

 O Comitê de Política 
Monetária do Banco Central 
(Copom) deu início ontem 
(10) à sua última reunião do 
ano, com a expectativa de um 
aumento na taxa de juros de 
0,75 ponto percentual, ele-
vando-a para 12%. Entretanto, 
alguns analistas acreditam que 
a alta pode ser ainda maior, 
chegando a 1 ponto percen-
tual. Esta reunião marca o fim 
da gestão de Roberto Campos 
Neto, que deixará a presidên-
cia do Banco Central no dia 31 
de dezembro. Gabriel Galípolo 
assumirá o cargo a partir de 1º 
de janeiro, e outros diretores, 
como Otávio Damaso e Caro-
lina de Assis Barros, também 
participarão pela última vez 
deste encontro.

Desde a última reunião do 
Copom, o mercado financeiro 
demonstrou descontentamento 
com o pacote de cortes de gas-
tos do governo, o que resultou 

que de fato pode ser feito para 
auxiliar as empresas a recu-
perar parte de suas perdas na 
pandemia.

O aumento na conta de luz 

dos Estados segundo os valo-
res definidos pelas distribui-
doras varia de 1,2% a 3,4% na 
conta de luz dos consumidores 
de energia elétrica. 
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Copom: Última reunião de 
2024 tem expectativa de 

aumento da taxa de juros
Uber defende no STF que não há 

vínculo de emprego com motoristas

em uma valorização do dólar. As 
expectativas em relação à infla-
ção também se elevaram, com a 
mediana do relatório Focus para 
a inflação em 2026 passando de 
3,86% para 4,16%. A economia, 
por sua vez, mostrou resiliên-
cia, com um crescimento de 
0,9% do PIB no terceiro trimes-
tre e uma taxa de desemprego  
de 6,2%. 

Esta reunião marca o fim da 
gestão de Roberto Campos Neto
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Palavras cruzadas

Solução anterior

Mensagem do Dia

        

Horóscopo do dia
ÁRIES  21/3 a 20/4
Você começa o dia com muito pique, mas cuidado 
para não atropelar as pessoas. Aproveite essa ener-
gia para colocar o serviço em dia. E com assuntos 
envolvendo dinheiro em alta, há chance de receber 
uma grana que não esperava. Cautela com ciúme 
no amor. 
Cor: AZUL-ROYAL Palpites: 25, 07, 16

TOURO  21/4 a 205
Respeitar o seu ritmo, meditar e agir discretamente 
pode ser uma boa pedida para cuidar das suas 
obrigações sem estresse. Ainda bem que a Lua se 
muda para o seu signo à tarde e você ganha uma 
injeção de ânimo! Os astros prometem momentos 
animados no amor. 
Cor: CINZA Palpites: 05, 14, 32

GÊMEOS  21/5 a 20/6
Você começa esta quarta com pique para se aven-
turar em um novo trabalho, tentar algo diferente 
na carreira ou na vida pessoal. Mas com a Lua infer-
nizando o seu astral, vale esconder seus objetivos 
para afastar os invejosos e facilitar o seu caminho. 
Mantenha o bom humor no amor. 
Cor: SALMÃO Palpites: 09, 46, 10

CÂNCER 21/6 a 21/7
A carreira conta com a proteção das estrelas, então 
mostre do que você é capaz e coloque todo o seu 
foco no serviço. Depois, a Lua entra em Touro e o 
astral fica mais descontraído, meu cristalzinho. No 
amor, valorize os pontos em comum e não arrume 
confusão à toa. 
Cor: AZUL-CLARO Palpites: 02, 20, 47

LEÃO 22/7 a 22/8
O jeito é redobrar a atenção para mergulhar nas tare-
fas e causar uma boa impressão. Mantenha o bom 
humor e tudo vai se ajeitar. Talvez não seja tão fácil 
se entender com os outros, mas se pegar leve nas 
críticas, tudo se ajeita. Tente manter a paz no amor. 
Cor: AMARELO Palpites: 41, 32, 59

VIRGEM 23/8 a 22/9
O dia começa um pouco movimentado, Virgem, 
e você pode aproveitar pra cuidar de tarefas que 
exigem foco redobrado. Ouça sua intuição na hora 
de tomar decisões importantes. Ainda bem que 
o astral fica descontraído à tarde. Bom humor e 
animação são o segredo para se divertir no amor. 
Cor: ROSA Palpites: 18, 47, 36

LIBRA  23/9 a 22/10
Os relacionamentos seguem em destaque, e fica 
mais fácil cuidar de tarefas que envolvem a partici-
pação de outras pessoas. A Lua em Touro avisa que 
a sua intuição ganha um reforço das estrelas, por 
isso, preste atenção se o seu sexto sentido mandar 
um aviso, tá? Não pressione demais no amor. 
Cor: CEREJA Palpites: 16, 10, 43

ESCORPIÃO 23/10 a 21/11
Se depender da Lua, você vai mergulhar de cabeça 
no trabalho, mas também é preciso manter a concen-
tração. Com a mudança da Lua para Touro à tarde, as 
coisas correm com mais tranquilidade. Mas podem 
rolar algumas cenas de ciúmes no amor. 
Cor: VERDE Palpites: 59, 33, 15

SAGITÁRIO 22/11 a 22/12
Você começa esta quarta esbanjando carisma, e 
a sorte também deve sorrir para o seu lado! Mas 
o astral muda com a entrada da Lua em Touro à 
tarde, sinal de que você vai colocar os pés no chão, 
mas precisa ter cautela com informações. No amor, 
talvez tenha que se dedicar um pouco mais. 
Cor: MAGENTA Palpites: 39, 27, 03

CAPRICÓRNIO 23/12 a 20/1
As estrelas pedem atenção com assuntos de rotina 
ou de casa. Mas a Lua entra em seu paraíso astral, e 
tudo vai correr às mil maravilhas! No trabalho, use 
e abuse do seu charme para se entender melhor 
com todos, mas não exagere na hora de gastar seu 
dinheiro. Clima romântico no amor. 
Cor: CREME Palpites: 05, 15, 51

AQUÁRIO 21/1 a 19/2
Sua habilidade para se expressar será o seu maior 
trunfo! Mas depois do almoço, o astral muda com 
a chegada da Lua em Touro. Aproveite para resol-
ver algumas coisas em casa, mas sem deixar que 
a convivência com a família fique complicada. No 
amor, pegue leve no ciúme. 
Cor: VERMELHO Palpites: 37, 01, 19

PEIXES 20/2 a 20/3
É melhor abrir os olhos na hora de mexer com 
dinheiro, porque os astros avisam que há boas 
oportunidades de engordar o seu bolso. Mais tarde, 
a Lua se muda para Touro à tarde e o astral fica 
bem mais leve, Peixes! Astral animado no amor, 
mas cuidado com as palavras.
Cor: ROXO Palpites: 27, 45, 57
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Londrina
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Quarta 11/12/2024
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concurso: 3265Lotofácil

max 28 
min 19

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução
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BANCO 22

OLEN
BURBURINHO

RESPINGAR
ICANTAA

INOXSETA
AREARATA

DPARDAL
REFEMFOOD

IMEDGAO
CUERASV

PINACOTECA
MEDROSOAR

NILRALI
TABAGISMO

VELORIOAS

A "rival"
da sogra

(pop.)

Som con-
fuso de
muitas
vozes

Mamífero
amea-

çado de
extinção

Presa
com 

corda

Indica a
direção
correta

Metal de
panelas

(símbolo)

(?) de
serviço,
cômodo 
da casa

Animal
como a
Minnie
(HQ)

Que
dá bom

resultado;
eficaz

Vitamina
essencial
aos ossos

Glândula
genital

feminina
(pl.)

Pessoa
trocada

pelo
resgate

Coletivo
de qua-

dros

Pedido
feito à
pessoa
nervosa

(?)
quente: 

impulsio-
na o balão

Boletim
de Ocor-
rência
(sigla)

Corrida
disputada
por jipes

Carta
inicial

de cada
naipe

Precede o
enterro

Objeto do
detetive
Filtram o
sangue

Atrelado
Parte da in- 
vestigação

policial

Observação (abrev.)
Líquido utilizado no

teste rápido de
gravidez

O tempo
do melhor

atleta

Molhar
com gotas 
Que não é
oxidável

O vício 
do fumo

(?) Lovato,
cantora

Sílaba de
"rosca"

Comida,
em inglês
Levantar 

voo (avião)

Pássaro
urbano
Para
mim

Para o
(Gram.)
No caso

de
Divisões
do tempo
astroló-

gico

Covarde
"Pinga (?)

Mim",
música

4/food. 6/pardal. 8/engatado. 10/burburinho — pinacoteca.
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B A A
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A R R E P I A N T E
F E R A T I T I A

S O P R O E P
I A E B R A D
L A R G A R T E
H E I S P I T

B A N C A F A C E
A I N D A O R

L M E I R A G
G O L E T O R C E

M E N S A L A N
S A B O T A R L I T

O O P V I M E

A

Festa
animada
(gíria)

Organiza-
ção das

Américas
(sigla)

Que faz
tremer

de medo

O País do
Carnaval
(sigla)

Produto de
limpeza da
cozinha

Afrouxar;
desa-
pertar 

As duas
primeiras

vogais

(?) Pitt,
ator norte-
americano

(?) stop:
parada 
no boxe
na F1

Local de
venda de
jornais

"(?) o
Homem",

frase
bíblica

A luz
dianteira
dos auto-
móveis

(?) de
porco:
carré
(Cul.)

(?) bem:
feliz-

mente

Conteúdo
do balão

de aniver-
sário

Porção 
de líquido
bebida de
uma vez

Que
ocorre a
cada 30

dias

51, em 
algaris-

mos
romanos

Literatura
(abrev.)

Prejudicar
trabalhos 
proposi-
talmente 

Osmar
Prado,

ator pau-
listano

Material
flexível

usado em
cestos

Partici-
pante de
romaria

Acessório de aço
para

segurar 
o cabelo

Não simpático

Sílaba de
"raiva"

Clube
gaúcho

(red. fut.)

Grito;
urro

Ressur-
gimento

Animal
bravio
O ar

expelido

Irmã da
mãe (inf.)
(?) Alves,

atriz

Entorta
Tecla de
som de 

televisores

Tarcísio
(?), ator

Apelido de
"Leonardo"

Rosto;
semblante

Impor; 
prescrever

Sufixo de
"furor"
Gemido
do cão

3/pit — sap. 4/brad. 5/agito — lombo.

Provérbios de Salomão: O filho sábio dá alegria ao pai; o 
filho tolo dá tristeza à mãe. Os tesouros de origem desonesta 

não servem para nada, mas a retidão livrada morte. 
O Senhor não deixa o justo passar fome, mas frustra a ambi-

ção dos ímpios. As mãos preguiçosas empobrecem o homem, 
porém as mãos diligentes lhe trazem riqueza. 

Provérbios 10:1-4
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Zonta renova com equipe RCM 
Ricardo Zonta permanecerá na equipe RCM em 2025. O 

piloto e a equipe acertaram a renovação do contrato para manter 
o pacote vencedor da atual temporada, em que o ex-fórmula 1 
disputa, mais uma vez, o título da maior categoria do país. Jun-
tos, Zonta e a RCM já chegaram ao vice-campeonato em 2020, 
sete vitórias, cinco pole positions e 18 pódios. Em todas as 
cinco temporadas de parceria disputaram o título da competição.
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Fórmula Truck mantém duas
etapas em Cascavel em 2025

A Fórmula Truck já tem 
calendário para 2025. A tempo-
rada terá a sua abertura no dia 
16 de fevereiro, no Autódromo 
de Interlagos, em São Paulo, e 
se encerrará no Autódromo 
Zilmar Beux, em Cascavel, no 
Paraná, no dia 7 de dezembro. 
Serão 10 etapas ao longo do 
ano, passando por São Paulo, 
Uruguai, Rio Grande do Sul, 
Mato Grosso do Sul e Paraná.

Gilberto Hidalgo, presi-
dente da GT Truck Eventos, 
promotora e organizadora da 
Fórmula Truck, salienta que 
os trabalhos para a organiza-
ção da prova de Interlagos já 
começaram. “Estamos muito 
contente em poder voltar a 
Interlagos e agora em um exce-
lente momento por que passa 
a categoria. A abertura da tem-
porada de 2025 será um evento 
marcante na história da Fór-
mula Truck”, acentua Gilberto 
Hidalgo. 
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FPrA recebe atualizações da pista de arrancada de Foz

A Fórmula Truck 2025 tem 
promoção e organização da GT 
Truck Eventos, patrocínio da 
SpeedMax Pneus e Rodas. Mas-
ter Power e Eckisil, e supervi-
são das federações de automo-
bilismo do Paraná, Rio Grande 
do Sul e Mato Grosso do Sul. 

PRÉ-CALENDÁRIO DA FÓRMULA 
TRUCK PARA A TEMPORADA 2025

A Fórmula Truck terá 10 etapas em 2025, começando em Interlagos (SP) e terminando em Cascavel (PR)

16 de fevereiro – São Paulo (SP)
16 de março – Rivera (Uruguai)
13 de abril – Guaporé (RS)
18 de maio – Cascavel (PR)
15 de junho – Campo Grande (MS)

3 de agosto – A definir
14 de setembro – Santa Cruz do Sul (RS) 
12 de outubro – Tarumã (RS)
9 de novembro – Londrina (PR)
7 de dezembro – Cascavel (PR)

Diretores do Automóvel 
Clube de Foz do Iguaçu apre-
sentaram as atualizações da 
Pista de Arrancada das Cata-
ratas, que ficará dentro do 
Complexo Velofoz, em Foz do 
Iguaçu. Os projetos que têm 
como responsáveis técnicos 
o arquiteto e urbanista José 
Mario Petrucci Júnior e o enge-
nheiro e secretário de Planeja-
mento da Prefeitura de Foz do 
Iguaçu Andrey Bachixta.

Participaram da reunião 
Márcio Ruiz presidente do 

Automóvel Clube de Foz do 
Iguaçu; Marcelo Doebber, 
presidente da Associação de 
Arrancada de Foz do Iguaçu; 
Erdiley de Oliveira, o Oliveiri-
nha, diretor de arrancada do 
Automóvel Clube de Foz do 
Iguaçu; enquanto que a Fede-
ração Paranaense de Automo-
bilismo (FPrA) foi represen-
tada pelo presidente Rubens 
Gatti e pelo vice-presidente 
Bento Tino

Oliveirinha, idealizador 
da pista de arrancada de Foz 
do Iguaçu, diz que todas as 
etapas para a construção da 
pista e do complexo Velofoz 
seguem as normas da Federa-
ção Paranaense de Automobi-
lismo e da Confederação Bra-
sileira de Automobilismo. Ele 
adianta que no momento está 
em andamento o processo de 
Licitação para a construção 
da arquibancada, conforme 
edital da Prefeitura de Foz 

do Iguaçu publicado no Diá-
rio do Município, no dia 22 de 
novembro. O valor  desta fase 
é R$ 1.000.000,00 e a verba é 
proveniente de emenda do 
deputado federal Fernando 
Giacobo (PL).

Oliveirinha adianta que a 
diretoria da Federação Para-
naense tem dado todo res-
paldo técnico ao projeto da 
pista de arrancada de Foz do 
Iguaçu. “Tudo que estamos 
fazendo segue as normas da 
Federação e da Confederação. 
A Federação tem feitos corre-
ções e ajustes ao projeto. Com 
isso a pista será homologada 
para todas as competições 
e poderemos trazer para Foz 
do Iguaçu grandes eventos”, 
acentua Oliveirinha. 

A pista de Arrancada de Foz 
do Iguaçu integra o Complexo 
Esportivo Multiuso (Velofoz), 
localizado no Terminal Turís-
tico da Prainha de Três Lagoas. 

A pista de arrancada terá 535 
metros de comprimento e 18 
metros de largura. O pavimento 
terá 13 metros de concreto para 
Burnout, 201 metros em con-
creto para competição e 300 
metros de asfalto para desace-
leração com aclive de 2%, caixa 
de brita de 10 metros, barricas 

de agua e barreira de pneus, de 
acordo com o projeto arquite-
tônico. Além disso, serão 130 
metros de arquibancada em 
concreto, mais 126 metros de 
arquibancada com 11 degraus e 
capacidade para cerca de 1.800 
pessoas nesta a ser construída 
em barranco.

Diretores do Automóvel Clube de Foz do Iguaçu apresentam 
atualizações do projeto do Complexo Velofoz à diretoria da FPrA

D
IV

U
LG

A
Ç

Ã
O



Jornal O Paraná
Quarta-feira, 11 de dezembro de 2024 Edição 14.49710 Editais 



AutomóveisAutomóveisesportes@cascavelnews.com.br por Luiz Aparecido/OPARANÁ 11Quarta-feira 11 de dezembro de 2024

A manutenção preventiva 
é indispensável para garan-
tir o bom funcionamento e a 
segurança do veículo. Entre os 
cuidados necessários, está a 
substituição periódica de com-
ponentes que sofrem desgaste 
natural devido ao uso coti-
diano. Entender quais peças 
precisam ser trocadas com 
maior frequência ajuda a evitar 
problemas mecânicos e gastos 
imprevistos.

“Os motoristas precisam 
estar atentos ao manual do 

veículo e realizar as revisões 
preventivas recomendadas. 
Ignorar prazos ou sinais de 
desgaste pode resultar em pro-
blemas maiores e custos eleva-
dos”, explica Leonardo Furtado, 
superintendente do Auto Sho-
pping Internacional Guarulhos.

Confira as peças que deman-
dam substituição frequente e 
orientações sobre elas.

FILTRO DE AR
Responsável por impe-

dir que sujeiras e impurezas 

entrem no motor, o filtro de ar 
deve ser substituído, em média, 
a cada 10 mil quilômetros ou 
conforme orientação do fabri-
cante. “A troca regular do filtro 
de ar melhora o consumo de 
combustível e reduz o desgaste 
do motor, especialmente em 
regiões com alta concentração 
de poeira”, ressalta.

FILTRO DE COMBUSTÍVEL
Fundamental para evitar 

que partículas contaminem 
o sistema de alimentação, o 

filtro de combustível deve ser 
trocado a cada 20 mil quilôme-
tros. “A substituição garante 
que o combustível chegue ao 
motor limpo, o que é essencial 
para manter o desempenho do 
carro”, explica.

FILTRO DE CABINE
Esse componente é respon-

sável por filtrar o ar que circula 
dentro do veículo, protegendo 
os ocupantes contra poluen-
tes e alérgenos. “Além de con-
forto, a troca periódica do 

Manutenção: Peças precisam ser trocadas 
filtro de cabine é uma questão 
de saúde, especialmente para 
quem sofre de alergias respira-
tórias”, destaca.

VELAS DE IGNIÇÃO
As velas são indispensá-

veis para o funcionamento do 
motor, sendo recomendada a 
troca a cada 40 mil quilôme-
tros. “Velas em bom estado 
garantem partidas rápidas e 
ajudam a reduzir o consumo 
de combustível”, comenta.

FLUÍDOS
O fluido de transmissão 

deve ser substituído conforme 
o plano de manutenção do veí-
culo, enquanto o fluido de arre-
fecimento geralmente requer 
troca a cada dois anos. “Negli-
genciar esses fluidos pode cau-
sar sérios danos ao motor e à 
transmissão, comprometendo 
o funcionamento geral do veí-
culo”, alerta.

BATERIA
Com vida útil média de três 

a cinco anos, a bateria precisa 
ser substituída ao primeiro 
sinal de desgaste. “Manter os 
polos da bateria limpos e veri-
ficar a voltagem regularmente 
ajuda a prolongar sua durabili-
dade”, orienta.

AMORTECEDORES 
E SUSPENSÃO

Esses componentes garan-
tem o conforto e a estabilidade 
do veículo, sendo recomendada 
sua inspeção a cada 20 mil qui-
lômetros e substituição quando 
necessário. “Desgaste dos amor-
tecedores pode comprometer a 
dirigibilidade e aumentar o risco 
de acidentes”, pontua.

LÂMPADAS E FUSÍVEIS
A troca deve ser feita sem-

pre que houver falhas, mas 
uma revisão periódica é fun-
damental. “Circular com lâm-
padas queimadas ou fusíveis 
danificados pode gerar multas 
e comprometer a segurança no 
trânsito”, destaca.

PNEUS
O desgaste varia conforme 

o uso, mas é importante obser-
var os indicadores visuais e rea-
lizar o rodízio regularmente. “A 
calibragem correta e o alinha-
mento ajudam a prolongar a 
vida útil dos pneus e melho-
ram a dirigibilidade”, conclui o 
superintendente.
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Cascavel – O Botafogo estreia 
nesta quarta-feira, 14h, na Copa 
Intercontinental, em Doha, Catar, 
diante do Pachuca, do México. A 
partida já é válida pela segunda 
fase da competição e quem ven-
cer vai enfrentar o Al Ahly, que eli-
minou o Al-Ain, por 3 a 0. O Real 
Madrid já está classificado direta-
mente para a partida final do tor-
neio. Este é o principal objetivo 
do alvinegro depois de conquis-
tar os títulos da Libertadores e do 
Brasileirão na mesma semana. O 
técnico Arthur Jorge, que ainda 
não renovou contrato, ainda não 
deverá contar com o lateral Bas-
tos, que se recupera de uma lesão 
na coxa. 

“Vamos fazer de tudo para 
que a gente consiga vencer os 
adversários pela frente. Creio que 
vamos fazer um torneio muito 
bom e quem sabe vamos sair 

Botafogo estreia pensando no Real Madrid
VITOR SILVA/BOTAFOGO

Cascavel – Com direito a drama, 
emoção e alegria no final, o Stein 
Cascavel conquistou o tetra-
campeonato consecutivo da 
Série Ouro do futsal feminino do 
Paraná, consolidando um traba-
lho que deve iniciar um processo 
de reformulação no elenco que 
empilhou títulos nacionais e 
internacionais nos últimos anos 
sob o comando do técnico Mar-
cio Coelho e com toda a estrutura 
de um projeto sólido dentro e 
fora das quadras. 

A partida decisiva aconteceu 
na noite de segunda-feira (9), em 
Marechal Cândido Rondon, como 
adiantou o O Paraná na capa da 
edição de terça-feira(10). Mesmo 
com a vantagem do empate, as 
cascavelenses abriram o pla-
car com Michi. Porém, a Copa-
gril virou no início do segundo 
tempo, com gols de Érica e 
Ludimila; e ainda ampliou com 
Baiana e Ludimila, fazendo 4 a 2 
e forçando a prorrogação. 

Foi aí que brilhou a estrela 

Hegemonia mantida: Stein é tetra!

São Paulo – A diretoria do 
Corinthians iniciou as negocia-

ções com diversos jogadores 
e aposta no calendário com 
a Libertadores para manter 

boa parte do atletas. As reno-
vações de Romero, André 

Carrillo e Talles Magno são 
tratadas com otimismo pela 
diretoria alvinegra, embora 

ainda restem detalhes a serem 
acertados. Já o jovem ata-

cante Giovani é uma dúvida. 
A negociação foi iniciada há 

algum tempo, mas como não 
houve acordo, o jogador foi 

afastado das últimas partidas. 
Já são dadas como certas 
as saídas do zagueiro Cae-
tano e dos meias Matheus 

Araújo e Ruan Oliveira, 
todos em fim de contrato.

O Timão se reapresenta 
para a pré-temporada em 7 
de janeiro. O primeiro com-

promisso de 2025 será no 
dia 15, contra o Red Bull 
Bragantino, fora de casa.  

Foz do Iguaçu - O Mundo 
do Futsal Penalty Experience 

que acontece em Foz do 
Iguaçu, nos dias 16 a 20 de 
dezembro, reunirá técnicos 
renomados do futsal nacio-

nal e internacional para uma 
oportunidade exclusiva de 
troca de conhecimentos e 

reflexões sobre o desenvol-
vimento da modalidade.

Na lista de nomes confir-
mados estão treinadores de 

Seleções dos países melhores 
franqueadas pela FIFA. A enti-
dade que comanda o futebol 
mundial lançou o ranking do 

Futsal neste ano, uma maneira 
de qualificar o desenvolvi-

mento do esporte no mundo.
Além dos treinadores de 

Seleções, os participantes do 
Congresso Internacional de 

Futsal poderão ouvir as expe-
riências de nomes relevantes 
do futsal internacional como 
o espanhol Antônio Vadillo, 

técnico do Palma Futsal, 
atual campeão da Champions 
League e da Copa Interconti-
nental. No cenário nacional, 

o evento trará Ricardinho, 
comandante do Magnus Fut-
sal, campeão da Taça Liber-
tadores 2024, e Cris Souza, 
do Taboão, atual campeão 
da Liga Feminina de Futsal.

campeões. Estamos com sorte, 
mas essa sorte é porque trabalha-
mos muito no dia a dia”, afirmou 
o atacante Luiz Henrique.

O time mexicano é o atual cam-
peão da Liga dos Campeões da 
Concacaf, mas não vive um grande 
momento. No torneio nacional, o 
time não garantiu classificação 
para as finais da primeira fase, o 
Torneio Apertura, terminando em 
16º lugar entre os 18 participantes.  
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da ala Simone, que já havia mar-
cado no tempo normal, fez o gol 
do título, garantindo o quarto 
troféu estadual para o Stein, que 
fechou o ano com Supercopa, 
Copa Mundo, Taça Libertadores 
e Campeonato Paranaense. 

“Foi uma semana muito difí-
cil, porque tivemos que trabalhar 
com atletas que chegaram aqui 
no início deste ciclo e, agora, 
estão se despedindo. Tivemos 

que trabalhar o mental para che-
gar aqui e conquistar esse resul-
tado. Esse grupo, sempre que 
ganhou, continuou humilde e tra-
balhando ainda mais forte. Elas 
deixam um legado de compro-
metimento e trabalho. Algo sur-
real. Sou privilegiado”, celebrou o 
técnico Marcio Coelho.  As atletas 
que estão deixando o time após 
três temporadas são Camila, 
Alice, Vivi, Julia e Simone.

Timão tenta 
renovações

Maripá – A sétima edição do 
Catadão de Futsal, em Maripá, 
coroou os campeões no último 
final de semana com bons jogos. 
Na categoria Livre, o time Os 
Incansáveis conquistou o título 
de campeão, seguido pelo 
Danone FC. Já na categoria Mas-
ter, o troféu ficou com o Real Mas-
ter, com o Master Maripá garan-
tindo o vice-campeonato.

Entre as mulheres o desta-
que foi para o time As Gurias, 

que levou o primeiro lugar, 
seguido pelo Chuta Fofo FC e As 
Amadoras.

Nas premiações individuais, 
os artilheiros foram Felipe Guima-
rães (livre), com impressionantes 
21 gols; Martin Reinke (Master), 
com 6 gols; e Leticia Gisele, com 
8 gols. Entre os melhores goleiros 
ficaram Anderson Tascheck, com 
19 gols sofridos; Ronaldo Klauck, 
com apenas 7 gols sofridos; e Isa-
bela Pandini, com 6 gols sofridos. 

Catadão confirma campeões

Mundo do 
Futsal terá 

técnicos 
renomados

Na despedida, Camila e Julia erguem o 
troféu do tetracampeonato estadual
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IMOBILIÁRIA 
PARANHOS

Apto. RES. CASCAVEL, Rua 
Francisco Bartinik, térreo, 03 
quartos e d+dependências, 
reformado com cozinha planejada, 
interfone, cerca elétrica, garagem 
coberta, R$ 250.000,00, poderá 
ficar locado.
45-99155-6699 Creci J07222
  CI-212733.

W. SERAFIM VENDE
Apart. no Centro, 11° andar com 
elevador, 3 quartos sendo 2 suítes, 
mais dependências, churrasqueira 
na sacada com total de 350m², área 
total sendo 177m², área privativa 
por apenas R$ 1.550.000,00. 
Informações F:(45)9 9922-7904. 
Willian Serafim. CRECI19806f  
CI-212710.

W. SERAFIM VENDE
Vende apart. No Universitário, 
6° andar com elevador, 2 quartos 
mais dependências churrasqueira 
na sacada com total de 61m² área 
total sendo 50m² área privativa 
por apenas R$ 250.000,00 maiores 
informações. F: (45) 99922-7904 
Willian Serafim CRECI 19806f
  CI-212722.

W.SERAFIM VENDE
Prédio por R$ 1.100.000,00 
sendo um conjunto de kit nets na 
região do Universitário. Contendo 
mais de 370m² dividido em 10 
unidades, já alugadas com renda 
atual de aprox. R$ 8.000,00l, 
para maiores informações F: 
(45)99922-7904. Willian Serafim, 
creci19806f  CI-212714.

W. SERAFIM VENDE
Vende casa no Jardim União com 1 
suíte 2 quartos mais dependências, 
com sobra de terreno por apenas 
R$ 330.000,00 F: (45) 99922-
7904 Willian serafim Creci 
19806f.  CI-212728.

W. SERAFIM VENDE
Vende sobrado no Country, com 
124m² de construção sendo em 
condomínio, 1 suÍte, 2 quartos 
mais dependências. Próximo 
a Rua Manaus, fácil acesso ao 
centro e saídas para rodovias. 
Por apenas R$ 590.000,00. F: 
(45) 99922-7904 Willian Serafim 
CRECI 19806f.
  CI-212715.

W. SERAFIM VENDE
Vende sobrado no Maria Luíza 
próximo a av. Carlos Gomes 
terreno contendo 420m² sendo 
15m de frente com área construída 
de 400m² por apenas R$ 
1.400.000,00 maiores informações 
F: (45) 99922-7904 Willian 
Serafim CRECI 19806f
  CI-212723.

W. SERAFIM VENDE
Vende sobrado no Tropical com 
aprox. 150m² de área construída, 
sendo 98m² averbado, suíte, 2 
quartos, vaga para 2 carros, alguns 
móveis planejados, ambientes 
climatizados, ótima localização, 
rua sem saída, por apenas R$ 
620.000,00. Agende sua visita, F: 
(45) 99922-7904 Willian Serafim 
CRECI 19806f.  CI-212718.

W.SERAFIM VENDE
Vende casa no Pioneiros 
Catarinense com 135m² de 
construção e terreno com 360m² 
por apenas R$ 650.000,00. F:(45) 
99922-7904 Willian Serafim creci 
19806f  CI-212727.

W. SERAFIM VENDE
Vende imóvel (industrial, 
comercial) frente BR 277 com 
aprox. 15m de testada para a 
mesma, área total de aprox. 
1.050m² contendo um barracão de 
aprox. 270m², ótima localização 
por apenas R$ 1,200.000,00. F: 
(45) 99922-7904  Willian Serafim 
CRECI 19806f.  CI-212717.

IMOBILIÁRIA 
PARANHOS

Vende lote com 360m² no 
Brasmadeira, Rua Rio Bonito. R$ 
360.000,00. F: (45) 99155-6699 
CRECI J07222.  CI-212734.

IMOBILIÁRIA 
PARANHOS

Vende lote com 455m² (13x35) 
no Cancelli, Rua Alcir da Motta, 
murado (preservação permanente). 
R$ 300.000,00. F: (45) 99155-
6699 CRECI J07222.  CI-212732.

IMOBILIÁRIA 
PARANHOS

Vende Lote com 1050m² (25x42) 
na região Central, Rua Vitória,770. 
R$ 2.550.000,00. F: (45) 99155-
6699 CRECI J07222.  CI-212735.

IMOBILIÁRIA 
PARANHOS

Vende Área com 4.633m² no 14 
de Novembro, frente para a Rua 
Souza Naves Sul, a 300m da 
Petrocon, ao lado da Metalúrgica 
Turmina, R$ 2.200,000,00. F: (45) 
99155-6699 CRECI J07222.  CI-
212730.

IMOBILIÁRIA 
PARANHOS

Vende lote com 962m² (17,50x55) 
no Country, Rua Rio Grande do 
Norte, entre as Ruas 13 de Maio 
e Tiradentes. R$ 2.000.000,00. 
Aceita carros e parcelamento. F: 
(45) 99155-6699 CRECI J07222.  
CI-212731.

W. SERAFIM VENDE
Área industrial ou comercial de 
21.000m² por apenas R$ 180,00 
m². Informações (45)9 9922-7904 
Willian Serafim. CRECI 19806f  
CI-212709.

W. SERAFIM VENDE
Terreno no Alto Alegre, medindo 
13x40 totalizando 520m² acima 
do nível da rua por apenas R$ 
550.000,00. Informações (45)9 
9922-7904 Willian serafim Creci 
19806F  CI-212711.

W. SERAFIM VENDE
Imóvel comercial na região do 
Ato Alegre, terreno com área de 
360m² e área construída de 300m² 
por apenas R$ 1.300.000,00. 
Informações (45)9 9922-7904 
Willian serafim. Creci 19806F;  CI-
212712.

W. SERAFIM VENDE
Terreno no condomínio Paysage 
Felicita, medindo 10x20 
totalizando 200m², por apenas R$ 
340.000,00. Informações (45)9 
9922-7904 Willian serafim. Creci 
19806F;  CI-212713.

W. SERAFIM VENDE
Vende terreno no Bairro Siena 
medindo 10x20 plano com 
frente sol nascente por apenas 
R$ 235.000.00 Para maiores 
informações F:(45) 99922-7904 
Willian Serafim CRECI 19806f  
CI-212721.

W. SERAFIM VENDE
Vende fazenda de 330 alq. 
prox. Cascavel com 70 alq. 
mec. com estrutura para 
pecuária pronta, sendo piquetes, 
barracões,reservatórios de água, 
casas por apenas 1.200 sacas de 
soja por alq. F: (45) 99922-7904 
Creci 19806f  CI-212725.

W. SERAFIM VENDE
Vende terreno com 200m² em 
condomínio fechado, localizado 
em Cascavel-PR, acesso pelo 
prolongamento da avenida Barão 
do Rio Branco, próximo ao 
Ceasa, sendo uma das regiões que 
mais cresce, o condomínio conta 
com portaria, salão de festas, 
estacionamento para visitantes, 
cerca elétrica, liberado para 
construção, com várias casas já 
em andamento, ótima opção para 
investimento ou para construção 
de seu lar, com uma linda vista da 
cidade, por apenas R$ 220.000,00. 
F: (45) 99922-7904 Willlian 
Serafim. CRECI 19806f.  CI-212716.

W. SERAFIM VENDE
Vende chácara de 2 alq. sendo área 
de pastagem excelente para sua 
futura Casa de Campo por apenas 
R$ 700.000,00, aceita troca até 
60% do valor. F: (45) 99922-7904 
Willian Serafim CRECI 19806f.  
CI-212724.

W. SERAFIM VENDE
Chácara com 2 alq. sendo aprox. 
1,5 alq. mec. em Cascavel a 
aprox. 3 km da BR 277, ótima 
localização, com casa de alvenaria, 
casa de madeira, reserva de mata 
nativa, apenas R$ 800.000,00. 
Informações (45)9 9922-7904. 
Willian Serafim. CRECI 19806f  
CI-212708.

W. SERAFIM VENDE
Vende chácara de 20.000m² prox. 
Carlos Gomes, sentido Rio da 
Paz, sem benfeitorias, com rio 
no fundo, sendo uma área plana 
mecanizada e com uma reserva 
de mata nativa por apenas R$ 
950.000,00. F: (45) 99922-7904. 
Willian Serafim CRECI 19806f  
CI-212726.

W. SERAFIM VENDE
Vende fazenda de 50 alq. com 
aprox. 10 alq. mec. em Santa 
Tereza, bem localizada, por apenas 
45.000 sc de soja, podendo ser 
negociado, entrada mais 3 anos. F: 
(45)  99922-7904 Willian Serafim 
CRECI 19806f.  CI-212719.

Utilidade Pública

Edição 14.497

Terrenos no Jd. Mantovani em Casca-
vel. Loteamento com +500 residênciais 
construídas, 5 prédios, supermercado, 

restaurante e transporte público.

VENDE-SE

Entrada de 15% e o saldo
financiado em até 80 vezes  CONDIÇÕES: 

preços a partir de 

R$ 105.000,00  

(45)99952-4555
(45)3225-1244

ENTRE EM CONTATO

SÚMULA DE REQUERIMENTO DE RENOVA-
ÇÃO DE LICENÇA DE OPERAÇÃO

A I.RIEDI & CIA – LTDA, inscrita sob o CNPJ 
77.856.995/0004-64, torna público que irá requerer 
ao IAT, a Renovação da Licença de Operação para a 
atividade de Recebimento, Armazenamento e Expe-
dição de Grãos, instalada na cidade de Toledo – PR, 
na Avenida Cirne Lima, Nº 3534.

SÚMULA DE RECEBIMENTO DE RENOVA-
ÇÃO DE LICENÇA DE OPERAÇÃO

A I.RIEDI & CIA – LTDA, inscrita sob o CNPJ 
77.856.995/0004-64, torna público que recebeu do 
IAT, a Renovação da Licença de Operação para a ati-
vidade de Recebimento, Armazenamento e Expedi-
ção de Grãos, instalada na cidade de Toledo – PR, na 
Avenida Cirne Lima, Nº 3534.

SÚMULA DE CONCESSÃO DE LICENÇA 
DE INSTALAÇÃO

STAR LOC STO-PR 7 LTDA, CNPJ 55.750.367/0001-
14 torna público que recebeu do Instituto Água e 
Terra, a Licença de Instalação - LI, com valida-
de de 03/12/2026, para Armazéns gerais (Armazém 
de DDG - dry distillers grains de milho), situada 
no LOT LOTE RURAL, n° 251-A, Bairro Colônia 
Cielito no município de Santa Tereza do Oeste/PR.

SÚMULA DE REQUERIMENTO DE 
RENOVAÇÃO DA LICENÇA SIMPLIFICADA 

DINIZ E CASTOLDI LTDA, 00.407.342/0001-20, torna 
público que irá requerer à Secretaria Municipal do Meio 
Ambiente de CASCAVEL-PR, a Renovação da Licença 
Simplificada para COMÉRCIO VAREJISTA DE MER-
CADORIAS EM GERAL, COM PREDOMINÂNCIA 
DE PRODUTOS ALIMENTICIOS-MINIMERCADOS, 
MERCEARIAS E ARMAZENS, implantada na RUA 
XAVANTES, 1240, SANTA CRUZ, CASCAVEL-PR.

A P O I O

S A L V E  U M A  V I D A ,  G A N H E  U M  A M I G O .

ME ADOTA!

@ongsouamigo
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